



000165896

INFORMACION NACIONAL

10.11.1988
La Epoca, jueves 24 de noviembre de 1988

Académicos lanzaron libro de reflexión y análisis sobre el problema

4608

Difunden recomendaciones para evitar la destrucción de las universidades

La necesidad de evitar que en Chile se repita la destrucción de universidades que se ha producido en países vecinos al término de los regímenes militares, in-

centivó a un grupo de destacados académicos a reflexionar sobre "qué es y no es la universidad". Los siete mil ejemplares de "Algunos fundamentos y princi-

pios de acción universitaria" serán distribuidos en las distintas casas de estudios superiores del país para la reflexión y análisis de los docentes.

El documento elaborado por Héctor Croxatto, Ricardo Krebs, Jaime Lavados, Humberto Maturana, Bernardino Piñera, Ricardo Reich, Igor Saavedra, Juan de Dios Vial Corica, Juan de Dios Vial Larrain y Heinrich von Baer, es el resultado de una idea que surgió en diciembre de 1987.

Impreso en la editorial Salesiana y financiado por la Fundación Andes, el texto consta de quince páginas en las que se analizan los *Tres conceptos sobre universidad: concepción y misión de la universidad, y universidad y sociedad*.

Su mayor parte está centrada en los *Diez principios éticos de acción universitaria: excelencia académica, jerarquía, libertad universitaria, pluralismo, respeto, racionalidad y diálogo, participación, responsabilidad, y acceso de los más capaces*.

Sobre la *excelencia académica*, se destaca con especial énfasis que "el quehacer de la universidad debe desarrollarse en el mejor nivel alcanzable, porque cualquier forma de mediocridad la desnaturaliza".

Al referirse a la *jerarquía*, se



Los autores del libro. Excusaron su asistencia Bernardino Piñera y Juan de Dios Vial Larrain.

establece que "como toda comunidad, la universidad necesita una estructura de autoridad. Dicha estructura debe concebirse al servicio de los fines propios de la universidad. Es obligación de quienes ejercen la autoridad hacerlo de modo tal que no se pueda llegar a poner en duda la legitimidad de su mandato".

Se hace luego especial hincapié en que el Estado debe respe-

tar la *autonomía universitaria*, y se explica que "las universidades deben gozar de autonomía para ser lo que ellas son y lo que deben ser, dentro del marco jurídico de referencia que define a cada una de ellas".

Sobre el *pluralismo*, pone especial énfasis en la aceptación de "la existencia y expresión de todas las manifestaciones y corrientes del pensamiento universi-

ALGUNOS FUNDAMENTOS Y PRINCIPIOS DE ACCIÓN UNIVERSITARIA

1908
1918
1926
1915
1932
1925
1924

1974 (Agosto)

El texto dado a conocer ayer.

sal".

Durante el lanzamiento del libro, en la sede del Instituto de Chile, Igor Saavedra sostuvo que la democratización de las universidades debe ser "manejada con respeto por la jerarquización propia" de los planteles, y que la estructura de poder debe estar de acuerdo con el sistema jerárquico para que no la dañe.

Difunden recomendaciones para evitar la destrucción de las universidades [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Difunden recomendaciones para evitar la destrucción de las universidades [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)